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Ofertas válidas para os Supermercados COTRISA 
de Santo Ângelo, Entre-Ijuís e São Miguel das 

Missões, de 25/10 até 21/10/2017.
Fotos meramente ilustrativas. Salvo erros de 

impressão. Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Aceitamos Cartão Sintriasa (CONVEYNET)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

MILHO VERDE 
QUERO LT 200G

R$ 1,39

ARROZ RAROZ 
T1 5KG

R$ 10,09

PAPEL HIGIÊNICO 
DUALETTE FD ULTRA 
LV12 PG11

R$ 11,40

AÇÚCAR 
CRISTAL DE 

GRANDIS 2KG

R$ 3,89

AMACIANTE DE ROUPAS 
GIRANDO SOL 2L

R$ 3,99

PAA
DDU
LV

R$

A CADA R$ 50,00 EM COMPRAS,O 
CLIENTE RECEBE 1 CUPOM PARA  

CONCORRER A 2 VALES-COMPRAS NO 
VALOR DE R$ 150,00 CADA,SORTEIO NO 1º 

DIA ÚTIL DO PRÓXIMO MÊS.

LEITE CONDENSADO 
PARMALAT TP 395G

R$ 2,99

ERIR NOSSASAS OR NO
AR 
L DE 
S 2KG
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Marcos Demeneghi

TRÂNSITO

Policiais Civis Policiais Civis 
são chamados são chamados 
para um “Papo para um “Papo 

Responsa” Responsa” 

SEGURANÇA

EDUCAÇÃO

Quatro dicas para a 
reta fi nal do ENEM

Página 9

Marcos Demeneghi

Instalação de 
21 armários de 
telecomunicação 
causam a interrupção 
temporária do trânsito

Retrato Cotidiano

Michael Garcia
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Editorial
 Os debates a res-

peito dos perigos das 
drogas foram refor-
çados nesta semana, 
pois teve inicio a 5ª 
Semana Municipal de 
Prevenção às Drogas. 
Palestras e visitas es-
tão entre as principais 
atividades. Confi ra na 
página 5 como foi o 
evento “Papo Respon-
sa” realizado na manhã 
de ontem na Policia Ci-
vil. 

A sétima arte co-
meça a ganhar espaço 
no município com a 
produção cinemato-
gráfi ca do que é para 
ser o primeiro longa 
metragem totalmen-
te produzido e fi lma-
do em Santo Ângelo. 
Escrito, produzido e 
dirigido pelo santo-
-angelense Gilnei Wel-
fer, morador do Bairro 
Pippe, o longa será 
lançado neste fi nal de 
semana na telona do 
Cine Cisne saiba mais 
na página 3.

No fi nal de semana 
a Brigada Militar de-
sencadeou duas opera-
ções voltadas ao trân-
sito no município e que 
causaram debate. Na 
página de segurança, 
veja quais as operações 
que foram desenvol-
vidas pela brigada no 
município. 

Nesta edição, a 
educação também é 
destaque. Na página 9 
elencamos uma maté-
ria dando dicas para o 
ENEM, que acontece 
no próximo mês e será 
realizado em dois fi -
nais de semana.

No retrato cotidia-
no falamos de obras da 
OI. Armários de teleco-
municações estão sen-
do instalados no can-
teiro central de ruas 
e avenidas da cidade. 
Na página 2 você apro-
funda a leitura sobre o 
assunto.

Além disso pautas 
de religiosidade, gerais 
e de relevância social 
estão nesta edição. 
Uma boa leitura e uma 
ótima semana.

Previsão do Tempo
Fonte: Tempo Agora

Loteria

24/10/2017 - 14h
1° Prêmio -  8.444
2° Prêmio -  7.523
3° Prêmio -  7.418
4° Prêmio -  2.345
5° Prêmio -  3.793
6° Prêmio -  9.523

24/10/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua

QUA

MÁX.

MÍN.

23°
15°

25 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

25°
15°

2 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

25º
16°

8 mm

Retrato cotidiano

Em roteiro ofi cial pela Região Noroeste do Es-
tado o ministro do Desenvolvimento Social e Agrá-
rio Osmar Terra reservou um espaço na agenda 
para encaminhamentos de pleitos de Santo Ânge-
lo, ainda no Aeroporto Regional Sepé Tiaraju, ou-
vindo as solicitações do prefeito Jacques Barbosa, 
do vereador Vinicius Makwitz, da ex-vice-prefeita 
Nara Damião e do secretário municipal de Turis-
mo, Esporte, Lazer e Juventude Vando Ribeiro de 
Souza. Terra chegou por volta das 16h30min no 
aeroporto acompanhado do ministro da Defesa do 
Brasil, Raul Jungmann.

Asfalto na Rua São Carlos

Na quinta-feira, 19, a comissão organizadora do 
Programa Rumo Certo da CNEC Santo Ângelo, en-
tregou o prêmio à Escola vencedora da promoção 
lançada no Programa Rumo Certo “Eu curto minha 
Escola”. O vencedor foi o Instituto Federal Farrou-
pilha, de Santo Ângelo.

Lideranças articulam 
recursos 

Na tarde da segunda-feira, dia 23, o prefeito Jac-
ques Barbosa esteve em vistoria às obras de execução 
da pavimentação asfáltica em seis quadras da Rua 
São Carlos – trecho entre a Avenida Rio Grande do 
Sul e Rua do Carmo – que devem estar com os tra-
balhos concluídos nesta quarta-feira, 25. O prefeito 
acompanhou o andamento da cobertura asfáltica e 
manteve contato com os moradores.

 “Eu curto a minha Escola”

Acidentes custam R$ 7,4 
milhões aos cofres públicos

A União despendeu, em 2016, R$ 7.456.508,96 
para custear as internações de 4.185 acidentados de 
trânsito no Rio Grande do Sul. A média de R$ 1.781,72 
por pessoa refere-se a sete dias de internação. O mon-
tante é um cálculo otimista, pois se refere somente a 
entradas em hospitais do SUS. Não estão computadas 
as baixas por convênios particulares, corporativos ou 
mesmo as complementações de diárias, exames, pró-
teses e outros atendimentos feitos pelo IPE.

Inscrições para Mestrado e 
Doutorado em Direito

O Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em 
Direito – Mestrado e Doutorado, da URI Santo Ân-
gelo, recebe até a próxima segunda-feira, dia 30 de 
outubro, as inscrições para ingresso na 13ª turma de 
Mestrado e 2ª turma de Doutorado.

A inscrição deve ser feita na Secretaria dos cursos, 
prédio 18, 2º andar, das 8h às 11h30 e das 13h30 às 
17h30, com taxa de R$ 90,00.

NotasNotas Retrato cotidiano

Uma equipe da Lenhard Ma-
chado prestadora de Serviços, de 
Sapucaia do Sul está realizando a 
instalação de 21 armários de tele-
comunicação para a OI. 

Na manhã de ontem, os fun-
cionários da empresa trabalha-
vam na esquina da Avenida Bra-
sil com a Rua 10 de Novembro e 
o trânsito no local precisou ser 
interrompido por algumas horas. 
Os armários são pontos de dis-
tribuição, de onde saem os cabos 
que vão até os pontos individuais. 

Normalmente é usado um 
rack, contendo todos os equipa-
mentos, que é também instalado 
em uma sala ou em um armário 
de acesso restrito.

Segundo José Machado, di-
retor da L&M, a obra tem como 
objetivo de ampliar e qualificar 
a rede de telefonia, internet e tv 
a cabo param da OI, por meio da 
implantação de novas redes e da 
fixação de 21 armários de distri-
buição em pontos predefinidos da 
cidade. Entre os locais que rece-
bem os armários, está a Avenida 

Brasil, Getúlio Vargas e Venâncio 
Aires, entre outras.

 As obras devem prosseguir 
nos próximos dias na Avenida 
Brasil e imediações. José Macha-
do pede que os moradores tenham 
paciência, pois as melhorias ser-
vem para qualificar o serviço que 
é prestado pela OI para toda a co-
munidade santo-angelense. 

 No ano passado, a OI já re-
alizou a ampliações da rede em 
Santo Ângelo. Na época foram 
instalados 12 km de cabos de fi-
bra óptica. Parte desta rede segue 
por túneis que cruzam em baixo 
de nossos pés em ruas centrais do 
município de Santo Ângelo. 

Pouco conhecido, os túneis, 
possuem salas subterrâneas em 
intervalos que variam de 100 a 
200 metros. A entrada no túnel 
é feita por aberturas no asfalto e 
em seu interior possui as dimen-
sões de 1,40m de largura, 3 metros 
de comprimento e profundidade 
aproximada de 2,5 metros. De sala 
em sala, os cabos são ligados por 
meio de canos de 110 milímetros.

Armários para 
melhorar a conexão

Michael Garcia

Nova
19/10 a 26/10

Crescente
27/10 a 3/11
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Cinema

Neste sábado e domingo a telona do cinema local exibe um longa metragem 
escrito, produzido e filmado em Santo Ângelo. Ingressos promocionais a R$ 10

Morador do Bairro Pippi 
estreia fi lme no Cine Cisne

O filme “Os enigmas dos desaparecidos” é um 
longa metragem com roteiro, produção e filma-
gens realizadas em Santo Ângelo. O diretor e au-
tor do filme é Gilnei Welfer, santo-angelense mo-
rador do Bairro Pippi. Ele sonha em entrar para o 
mundo da cinematografia e estreia sua primeira 
obra comercial neste sábado e domingo. Serão 
apenas duas exibições com início às 16h no Cine-
ma Cisne de Santo Ângelo. A classificação indica-
tiva do filme é para maiores de dez anos. 

Gilnei Welfer, de 33 anos, explicou que se 
trata de uma produção de suspense que usa frag-
mentos da realidade. Na ficção estes fatos ga-
nharam uma nova vida com estética documental, 
o filme tem 79 minutos de duração e foi filma-
do na área rural de Santo Ângelo. Participaram 
como protagonistas os atores Willian Fernandes 
e Claudinei Santos. O projeto do audiovisual foi 
aprovado pela Agência Nacional do Cinema (An-
cine) e recursos captados com empresas locais.

SINOPSE
Dois blogueiros viajam a uma zona rural para 

fotografar uma estranha massa em um açude. Ao 
chegarem ao local não encontram a massa. Então 
decidem ir em frente para visitar uma tia, mas ao 
chegarem lá, descobrem que as pessoas daquele 
lugar parecem ter desaparecido misteriosamen-
te. A partir daí, os dois se vêem presos a uma sé-
rie de acontecimentos sobrenaturais. Baseados 
em relatos reais, contados por testemunhas que 
viram alguns desaparecimentos misteriosos pelo 
mundo. 

Para assistir o trailer acesse https://www.
youtube.com/watch?v=C-kwPxldETU e para 
maiores informações entre em contato com a 
produtora pelo telefone 55-9 9714-1401, ou ainda 
pelo endereço eletrônico weproducoes@live.com

Beto Chaves fala com Policiais Civis 
no Auditório da 13ª Regional da Polícia Civil

Reprodução

Peça Teatral que é realizada pela Turma do Dionísio

O Grêmio Estudantil Cesar Eduardo Kröetz, do 
Instituto Federal Farroupilha Campus Santo Ânge-
lo promove o espetáculo Reviravoltas do Coração. 
A apresentação, realizada pelo Grupo de Teatro A 
Turma do Dionísio será no dia 27, sexta-feira, no 
Teatro Municipal Antonio Sepp, às 20h30min. A 
peça é destinada ao público jovem e adulto.

Reviravoltas do Coração é uma comédia que 
retrata a vida de uma professora de Inglês e um 
professor de Matemática. Soledade e Vado prepa-
ram uma peça para apresentar na escola. Durante 
o ensaio, aspectos de suas vidas são revelados: a 
juventude, o trabalho, os amores, a solidão. A peça 
mostra, com humor, os confl itos de uma relação 
amorosa e os desafi os da vida de um professor na 
sociedade contemporânea. 

O texto é de Maristela Marasca, que está em cena 
ao lado de Jerson Fontana. A peça já foi presentado 
para um público superior a 17 mil espectadores, em 
diversos eventos e tem na direção, Jerson Fontana.

Os ingressos podem ser adquiridos antecipada-
mente com os alunos do IFFar Campus Santo Ân-
gelo ou no local do evento. Esta é uma promoção 
dos alunos para angariar fundos para a cerimônia 
de certifi cação do Ensino Médio. Contatos pelo 
whatsapp: (55) 99933-0892. No local, também se-
rão vendidos ingressos. 

“Reviravoltas
do Coração”

Divulgação
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INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

PROGRAMA ESCOLA MELHOR
SOCIEDADE MELHOR

Com o objetivo de motivar a participação das insti-
tuições de ensino e incentivar a formalização das parce-
rias já existentes, o Programa Escola Melhor, Sociedade 
Melhor, por meio do Departamento de Articulação com 
os Municípios-DAM, da Secretaria Estadual de Educa-
ção, promoveu na quinta-feira (19), na Escola Técnica 
Estadual Presidente Getúlio Vargas, em Santo Ângelo, 
uma capacitação para esclarecer dúvidas e orientar as 
escolas para a realização das inscrições. Participaram do 
evento os diretores e os responsáveis pelo ISE das escolas 
de abrangência da 14ª Coordenadoria Regional de Edu-
cação. Conforme a coordenadora do Programa Escola 
Melhor, Dinalva Mendonça, a adesão da escola pode ser 
realizada de forma totalmente online. “Todos os passos 
são realizados através do sistema ISE que também conta 
um espaço de orientações. Após a realização do procedi-
mento a escola estará plenamente apta e legalmente re-
gistrada para receber os recursos de suas parcerias”, ex-
plica. Como a escola pode participar do Programa Escola 
Melhor, Sociedade Melhor? A direção deve apresentar a 
ideia aos professores, pais e alunos, por meio do Conse-
lho Escolar. Aprovada a proposta, a direção deve preen-
cher o Termo de Adesão. Por fi m, basta acessar o sistema 
ISE (na aba Escola Melhor) e manifestar interesse em 
participar do Programa, clicando na opção SIM. Após 
esse procedimento, a escola deverá inserir o Termo de 
Adesão e o Plano de Necessidades nos espaços indicados.  
Como a minha empresa pode participar? Basta procurar 
diretamente a escola que pretende ajudar. No site www.
educacao.rs.gov.br, há uma lista com os estabelecimen-
tos participantes do programa. Pessoas físicas também 
podem participar? Sim. Os passos a serem seguidos são 
os mesmos das empresas. Que tipo de doação pode ser 
feita? A participação da comunidade poderá acontecer de 
diversas formas: doação de recursos materiais às esco-
las, assim como livros e equipamentos; patrocínio para a 
manutenção, conservação, reforma e ampliação da infra-
estrutura física; disponibilização de banda larga, equipa-
mentos de informática, entre outras doações. Como será 
feita a divulgação da parceria? Os participantes poderão 
divulgar em suas campanhas publicitárias as ações prati-
cadas através do Programa. Para as escolas, a Secretaria 
da Educação também disponibiliza um modelo padrão 
de placa, ou pintura em muro, onde poderão constar os 
nomes e/ou logomarcas das empresas parceiras. Nestes 
casos, o material deverá ser custeado pelo parceiro. Além 
disso, a empresa ou pessoa física receberá um certifi ca-
do emitido pelo Governador do Estado e pelo Secretário 
da Educação, em razão do importante gesto de colabo-
ração para o ensino público no Rio Grande do Sul. Mais 
informações podem ser obtidas pelo link Escola Melhor: 
http://www.educacao.rs.gov.br/escola-melhor.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO ORIENTA 
REMANEJO DE ALUNOS PARA ESCOLAS EM 

FUNCIONAMENTO
A Secretaria de Educação do RS (Seduc) reuniu as 

30 Coordenadorias Regionais de Educação (CREs), na 
quinta-feira, 19, em Porto Alegre, para orientar sobre o 
remanejamento de alunos que estão sem aula em razão 
da greve para escolas que estejam funcionando normal-
mente. A maior preocupação da Seduc é com os alunos 
matriculados no nono ano do ensino Fundamental e no 
terceiro ano do Ensino Médio. A operacionalização desse 
remanejo, que será opcional, terá início na segunda-feira 
(23). Cada uma das CREs terá uma comissão especial 
para tratar das transferências. Caso a caso, todas serão 
feitas pensando sempre no melhor para o aluno – em 
todos os casos, pais serão ouvidos para que se chegue a 
melhor situação para todos. “Estamos preocupados com 
a situação de todos os alunos, em especial com os dos úl-
timos anos dos ensinos fundamental e médio. Estamos 
fazendo todo o esforço para que não sejam prejudicados 
para o ano letivo de 2018”, afi rmou o secretário de Edu-
cação Ronald Krummenauer. Boa parte dos mais de 70 
mil alunos da rede pública prestes a concluir o ensino 
médio pretende ingressar, no início de 2018, nas mais va-
riadas universidades e cursos técnicos. Eles correm o ris-
co de fi car com uma preparação inadequada para o ves-
tibular, entre outros problemas causados pelo atraso em 
seus certifi cados de conclusão. Já uma parte dos cerca de 
60 mil alunos do nono ano do Ensino Fundamental estu-
dam em escolas onde não há Ensino Médio e, ao fi nal do 
ano, precisarão trocar de estabelecimento. Porém, sem 
certifi cado de conclusão, e ainda tendo de assistir às au-
las, podem perder a matrícula no novo curso. Em recente 
reunião com o Cpers/Sindicato, o secretário da Casa Ci-
vil, Fábio Branco, salientou que, para 2018, com medidas 
fi scais de ajuste, além das ações adotadas no segundo 
semestre de 2017, será possível honrar os compromissos 
de forma bem mais rápida. De acordo com levantamen-
to feito pelas CREs, cerca de 2,5% das escolas estaduais 
estão totalmente sem aulas e outras 26% funcionam com 
greve parcial. “É importante ressaltar que a adoção des-
sas medidas, que são emergenciais, não compromete em 
nada a continuidade de diálogo com o Cpers, sempre na 
busca de um bom entendimento, dentro de patamares 
razoáveis e reais”, conclui Krummenauer.

Fé

NA HISTÓRIA

A primeira casa espírita constituída formalmente 
em Santo  Ângelo foi o Amor ao Próximo (1937), dez 
anos mais tarde, José Delfi no do Nascimento que tam-
bém participava das atividades, resolveu ampliar a atu-
ação do Espiritismo local e fundou a Sociedade Espírita 
Fé e Esperança (1947). Mesmo com os preconceitos 
daquela época o movimento foi ganhando adeptos e 
formou-se em 1957 a Sociedade Espírita Irmãos de Boa 
Vontade. Atualmente o movimento espírita de Santo  
Ângelo tem reconhecida atuação na comunidade que 
cada vez mais adota o Espiritismo como fonte de co-
nhecimento espiritual.

O Espiritismo está compilado em cinco obras bási-
cas, organizadas pelo pedagogo, tradutor e educador  
Francês Hippolyt Léon Denizard Rivail, que assinou o 
primeiro livro da coleção “O Livro dos Espíritos” no ano 
de 1857 com o pseudônimo de Allan Kardec. O Espiri-
tismo tem base fi losófi ca, científi ca e religiosa, mesmo 
sem o título de religião tradicional, aceita Jesus como 
modelo de perfeição a ser seguido e “O” considera o ser 
mais evoluído que já reencarnou na terra.

No entanto, o Espiritismo incentiva seus adeptos 
a não adotarem rituais e dogmas, a priori, busca o en-
tendimento dos fenômenos com base na fi losofi a e ex-
perimentação científi ca. Embora os cinco livros básicos 
do Espiritismo sejam assinados por Allan Kardec, ele 
não se intitulou autor da doutrina, investigou e reuniu 
material atribuído a comunicações de espíritos capta-
das em várias pontos do mundo, fez comparações e 
aquelas que passaram pelos critérios de avaliação do 
cientista e consideradas autênticas, formaram o corpo 
doutrinário. O primeiro livro “O Livro dos Espíritos” foi 
organizado em forma de perguntas e respostas.

Direção, frequentadores e familiares em frente da sede da Sociedade Espírita Fé e Esperança na Rua 22 de março

70 anos de Fé e Esperança
Em outubro está sendo realizado um ciclo de palestras alusivo aos 70 anos da 
Sociedade Espírita Fé e Esperança e um almoço de confraternização reuniu os 

frequentadores e familiares da associação no último domingo, dia 22

A Sociedade Espírita Fé e Esperança é considerada uma 
das pioneiras do movimento Espírita em Santo Ângelo e 
completa 70 anos amanhã, dia 26. Fundada em 1949 pelo 
militar da reserva José Delfi no do Nascimento, se mantém 
ativa oferecendo oportunidade de estudo das obras básicas 
e complementares do Espiritismo, bem como, esclareci-
mentos a pessoas que buscam ajuda para entender a rela-
ção existente entre corpo e alma (espírito). 

Durante todo o mês de outubro a atual diretoria organi-
zou atividades alusivas aos 70 anos, sendo que duas datas 
ganham signifi cado especial para os membros desta asso-
ciação espírita, um almoço de confraternização ocorrido no 
último domingo, dia 22 e a palestra “Saúde Integral” que 
será proferida por Antônio Augusto do Nascimento ama-
nhã, dia 26, às 20h na sede da entidade que está localizada 
na Rua 22 de Março. 

Na Sociedade Espírita Fé e Esperança são oferecidas 
atividades públicas como: Palestras às segundas-feiras, às 
20h e sábados às 18h. São mantidos regularmente sete gru-
pos de estudos em horários e dias diferentes: segunda-feira 
às 19h; quinta às 14h e às 19h; sexta às 19h30min e às 20h; 
sábado às 16hs e domingo grupo de estudo às 09hs.

Nas terças-feiras às 14h está em andamento o “Aten-
dimento Fraterno” no qual são recebidas pessoas interes-
sadas em uma conversa de orientação para a vida espírita.

Ainda é ofertado educação para o espiritismo a crianças 
e jovens aos sábados a tarde. Estudos e prática mediúnica 
às terças e quartas-feiras. 

Divulgação

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

EDITAL Nº 89/SMAd/2017
CONVOCAÇÃO DE APROVADOS EM PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO

Jacques Gonçalves Barbosa, Prefeito Municipal de Santo Ângelo, no uso de suas atribuições legais, CONVOCA a(s) pessoa(s) 
abaixo relacionada(s) aprovada(s) em Processo Seletivo Simplifi cado para contratação por prazo determinado, previsto no Edital 
nº 03/SMAd/2016, conforme ordem de classifi cação divulgada, para preenchimento de vagas no quadro conforme segue:

Categoria funcional – Cirurgião dentista-ESF (classifi cação 05)
05- SIMONE ROPKE

O(a) convocado(a) deverá comparecer na Secretaria de Administração nos dias 27 E 30 DE OUTUBRO DE 2017, em horário de 
expediente, a fi m de anexar documentação necessária para o preenchimento da vaga.
O não comparecimento do(a) candidato(a) convocado(a) no prazo estipulado, implicará na desistência do mesmo a habilitação 
da vaga, sendo que o seu nome será colocado na listagem dos aprovados em último lugar, para posterior chamamento, de acor-
do com os dispositivos legais que regem a matéria.

OBSERVAÇÕES:
a) O(a) candidato(a) convocado(a) deverá comparecer na Secretaria de Administração munido(a) do rol de documentos que se 
encontram disponível na Secretaria de Administração ou no site http://www.santoangelo.rs.gov.br/
b) O(a) candidato(a) convocado(a) deverá possuir 01 (uma) cópia xerográfi ca (xérox) de todos os documentos que constam no 
rol acima citado.
GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE SANTO ÂNGELO, em 25 de outubro de 2017.

Jacques Gonçalves Barbosa - Prefeito
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Beto Chaves é Policial Civil do Rio de Janeiro já morou tem-
porariamente no Complexo do Alemão para documentar a reali-
dade daquela comunidade, já viajou por 38 países, fala oito idio-
mas. Na televisão foi entrevistado no Programa do Jó, participou 
de um reality “Papo de Polícia” exibido no Multishow, entre ou-
tras atividades que preenchem a agenda deste policial civil com 
palestras e treinamentos. Na terça-feira, dia 24, Santo Ângelo foi 
sede de mais uma atuação de Beto Chaves. Mais de 70 Policiais 
Civis de todo o Estado do Rio Grande do Sul participaram de um 
treinamento no auditório da 13º Regional da Polícia Civil. 

Beto é criador de uma metodologia de abordagem que foi 
transformada em um programa de governo no Rio de Janeiro, 
com o nome “Papo de Responsa”.  O policial resolveu nadar con-
tra a corrente e num “ato de coragem” iniciou um movimento 
que está repercutindo inclusive no Rio Grande do Sul. Recente-
mente foi assinado um convênio com a Secretaria de Segurança 
do Estado que permitiu incluir o treinamento na metodologia 
de ensino da Acadepol – Academia de Polícia do Estado do Rio 
Grande do Sul. Os policiais treinados ficam habilitados a rea-
lizarem a interlocução com adolescentes e jovens em escolas e 
comunidades de modo mais humanizado e eficiente.

IV SEMANA MUNICIPAL DE PREVENÇÃO ÀS DROGAS
O treinamento realizado em Santo Ângelo fez parte da IV 

Semana Municipal de prevenção às Drogas, lançada oficialmen-
te no Brique da Praça no último domingo, dia 22 e segue até 
amanhã com atividades voltadas ao público jovem, profissionais 
da Saúde, policiais e comunidade em geral. Foi organizada pelo 
Conselho Municipal Antidrogas de Santo Ângelo, presidida pelo 
Delegado Aposentado Cairo Adalberto Ribeiro. A delegada Lu-
ciana Cunha da Silva e a Policial Luciana Cunha da Silva foram 
articuladoras para trazer o palestrante para Santo Ângelo. 

Beto Chaves teve um “Papo de Responsa” com alunos do 
PROERD no Auditório da Faculdade CNEC. No Colégio Missões 
a palestra foi para os alunos do ensino médio da rede estadual. 

Hoje o “Papo de responsa” será na Escola Municipal Antônio 
Manoel, José Alcebíades e Miguel Bosniak.  No centro Munici-
pal de Cultura as 19h30min o diálogo será para profissionais da 
saúde e famílias. 

Na quinta-feira, dia 26, a programação alcança alunos do 
Instituto Estadual de Educação Odão Felippe Pippi pela manhã 
e a tarde com início as 13h30min com a equipe diretiva, pedagó-
gica, supervisores e CIPAVE. E, por fim, às 19h30min, no Audi-
tório do CNEC alunos do ensino médio e superior participam das 
atividades da Semana Municipal de Prevenção às Drogas com o 
Papo de Responsa.

Policiais Civis 
“são chamados 
para um Papo 

Responsa”
Beto Chaves ministra em Santo Ângelo um treinamento 
direcionado a Policiais Civis vindos de todo o Estado do 

Rio Grande do Sul. A atividade integra a IV Semana 
Municipal de Prevenção às Drogas que também leva o 
“Papo de Responsa” para alunos das redes municipal, 

estadual e profi ssionais da educação e saúde.

Segurança pública

Beto Chaves fala com Policiais Civis no Auditório da 13ª Regional da Polícia Civil
Marcos Demeneghi

O curso reuniu policiais de varias cidades do Estado
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LANÇAMENTOS

PRIMAVERA 
VERÃO 2018

D. Ilza Farias de Farias  - fundadora Liga Feminina de Combate ao Câncer - LFCC, 
com as integrantes da atual diretoria da entidade liderada por Marlise Barbosa no 
momento da celebração dos 40 anos da Liga.

Na última sexta feira, 20, o salão 
principal do Clube Gaúcho 

novamente,  foi o cenário de mais uma 
badalada e pra lá de concorrida edição 
do tradicionalíssimo “Jantar das Mimosas”, 
um belo evento benefi cente promovido 
pela Liga Feminina de Combate ao 
Câncer - presidida com competência 
e entusiasmo por Marlise Barbosa. A 
noitada  - que também marcou os 40 
anos da Liga, foi um enorme sucesso 
e mais uma vez superou todas as 
expectativas. Muito bacana e pra lá de 
prestigiada! Mais de cinco centenas de 
mulheres pontifi caram na consagrada 
noite benemerente e de muita diversão. 
Na grande maioria, vestidas a rigor, ou 
seja, envergando belíssimas e criativas 
fantasias, tudo em prol da solidariedade. 
Pelo o que acompanhei através das fotos, 
a mulherada, “se puxou!” E deu trabalho 
para júri formado por Juliana Barbosa - 
Primeira-dama de Santo Ângelo, Maria 
Janaína Londero - Miss Santo Ângelo 
2017 e Fátima Cattani - colunista social, 
que teve a difícil missão de escolher as 
melhores fantasias e grupos. Na categoria 
individual as vencedoras foram:  1° lugar - 
Mãe Natureza;  2° lugar  - Black Power e  3º 
lugar - Hip Anos 70. E na categoria grupos: 
1° lugar - Deusas da Saúde;  2° lugar - 
Gurias do Rock e 3° lugar - As Borboletas  
de Sete de Setembro. Enfi m, todas 
merecem o nosso reconhecimento. Tudo 
é em prol de uma nobre causa. E isso que 
é o mais importante, além de momentos 
de confraternização e diversão. 
Simplesmente nos resta: APLAUDIR! 

JANTAR DAS MIMOSAS: O SUCESSO SE REPETE!
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Carmine Ferrari - Mãe Natureza, 
1º lugar  - individual com 
Marlise Barbosa.

Eliana Rocco - Hippie anos 
70, 3º lugar  - individual com 
Stella Meotti.3º lugar Grupo: As Borboletas de Sete de Setembro.

2º lugar Grupo: As Gurias do Rock.

1º lugar Grupo: Deusas da Saúde.

Dinalva de Souza - Black 
Power, 2º lugar  - individual 
com Adriana Silva.
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REKINTE 

A
super querida Marne Figueiredo Selle - que com 

seu talento e criatividade no mundo das panelas e 

formas, produz bolo com sabor caseiro entre outras 

iguarias (leia-se Fura Bolo), acrescentou mais um ano de 

vida, na última segunda-feira, dia 23, sendo o centro de 

muitas homenagens, especialmente de seus familiares e 

amigos. À Marne, parabéns e sucesso sempre!

Foto: Arquivo|JOMFoto: Arquivo|JOM

No domingo passado, a bela sede 
campestre do Clube Gaúcho fi cou 
completamente lotada. O motivo: 
A “Festa da Criança”! Foi uma tarde 
divertida e cheia de atrações que 
literalmente movimentou a garotada. 
E durante o concorrido evento foram 
distribuídos picolés e muita pipoca. 
Na foto acima, as Soberanas do Clube 
Gaúcho: Lara Fabian de Moura - 
Princesa, Eduarda Voese Krüger - Rainha, 
Ana Laura Batista Martins - Princesa, 
e  Paola Brauner - Rainha das 25ª 
Novemberfest. Aliás, a Rainha Paola, 
está em contagem regressiva para a 
despedida de seu glorioso reinado. No 
próximo dia 4, ela passa a faixa para sua 
sucessora Alessandra Gerloff  - no baile 
de abertura da 26ª Novemberfest!

HAPPY BIRTHDAY! 
A dinâmica empresária Cláudia 
Callegaro, que comanda com 
competência e sucesso a sua loja 
Cláudia Modas - especializada em moda 
feminina, celebra hoje, dia 25, o seu 
aniversário, sendo o centro de todas as 
atenções, em especial de seu marido 
Nei, filho Renan, demais  familiares e 
inúmeros amigos. À Cláudia, parabéns, 
felicidades e sucesso hoje e sempre!

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação

Lucas Ribas com seu ídolo, o famoso cantor sertanejo Luan Santana, no 
último dia 15, durante grandioso show na Oktoberfest Missões, em Cerro Largo.

Foto: Arquivo|JOMFoto: Arquivo|JOM

TARDE DA CRIANÇADA! TARDE DA CRIANÇADA! 

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação
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CMPC
O Conselho Municipal de Politicas Cul-

turais - CMPC, busca o fortalecimento da 
cultura em nosso município. O CMPC foi 
empossado recentemente pelo prefeito Jac-
ques Barbosa que foram eleitos durante a 5ª 
Conferência Municipal de Cultura, realiza-
da em 29 de setembro. Foram empossados 
os conselheiros titulares, representantes da 
sociedade civil: Jonatã Ferreira (Literatu-
ra), Odair Kotowski (Culturas populares/
Carnaval), Josele Rigo (Artes visuais/pintu-
ra), Rogério Peppe (Artes Cênicas), e Tana-
ra Mantovani e do Poder Executivo: Neusa 
Cavalheiro, Douglas Barbosa, Airton Peru-
zzi, Délcio Possebon de Freitas, e Luiz Car-
los Dallepiane. Também foram empossados 
os respectivos suplentes de cada represen-
tação.

E por falar nisso...
O conselho de cultura, tem caráter nor-

mativo, deliberativo, consultivo e fiscali-
zador, e possui como maior desafio para 
o biênio a conclusão do Plano Municipal 
de Cultura, sendo este um mecanismo de 
planejamento estratégico, com previsões a 
curto, médio e longo prazo na área cultu-
ral. Para tanto se coloca a inteira disposição 
da comunidade, dentro de suas atribuições, 
para contribuir nos debates pertinentes aos 
múltiplos setores culturais da Capital das 
Missões.  

O CMPC trabalha com a pluralidade dos 
diversos setores culturais, formado por di-
versas correntes da cultura santo-angelen-
se contemplando todo o setor artístico do 
município. O grupo que atua no Conselho 
representa a literatura, teatro, música, cul-
turas populares/samba, tradicionalismo, 
fotografia, artes plásticas, entre outras. 
Lembramos que “É preciso disseminar a 
cultura como prioridade, tanto quanto a 
educação, saúde, segurança, eixos que nor-
teiam as ações da administração municipal, 
tendo em vista que a cultura é elo de identi-
dade do povo, livre expressão e também se 
constitui como importante vetor do desen-
volvimento socioeconômico, além de um de-
senvolvimento de ações e projetos voltados 
à área cultural”.

O conselho defende ainda a necessida-
de de fortalecimento do Fundo Municipal 
de Cultura como forma de estimular artis-
tas santo-angelenses em todas as suas ex-
pressões e da realização e fortalecimento 
dos diversos eventos “Feira do Livro, Canto 
Missioneiro, Festival de Teatro, Festival de 
Dança, Natal Cidade dos Anjos, Via Cru-
cis Missioneira, etc”. Ressaltamos o desejo 
de uma parceria efetiva e próspera entre o 
CMPC e a Camara Municipal de Vereadores.

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo
jonata.junior@bol.com.br

Em cerimônia realizada no Gabinete do Executivo, 
o prefeito Jacques Barbosa deu posse na manhã desta 
sexta-feira, 20, aos membros do Conselho Municipal 
de Políticas Culturais, eleitos durante a Conferência 
Municipal de Cultura, realizada em 29 de setembro. O 
conselho, de caráter deliberativo e consultivo, tem como 
maior desafi o para o biênio a conclusão do Plano Muni-
cipal de Cultura, cujos debates perduram por sete anos. 

No ato de posse, a secretária municipal de Cultura 
Neusa Cavalheiro, enfatizou a pluralidade do grupo, for-
mado por diversas correntes da cultura santo-angelense 
contemplando todo o setor artístico do município. 

Já o prefeito Jacques ressaltou a importância do 
Conselho na deliberação de políticas públicas para a cul-
tura, solicitando uma ampla discussão com a comuni-
dade para a conclusão do Plano Municipal de Cultura e 
um planejamento para o próximo ano, recomendando a 
avaliação dos eventos realizados em 2017 e formatação 
de um calendário para o ano que vem. “Precisamos ava-
liar o calendário deste ano e planejar 2018, aperfeiçoá-
-lo e organizar a busca de apoio cultural através das leis 
de incentivo”, afi rmou. O prefeito disse que o Conselho 
Municipal de Políticas Públicas será ouvido e colocou o 
governo à disposição para auxiliar nas suas atribuições.

Em nome dos conselheiros, Jonatã Ferreira, que 
presidiu o conselho anterior, afi rmou que a comunidade 
ainda é carente de cultura e que é preciso facilitar o aces-
so da população. “É preciso disseminar a cultura como 
prioridade. Pois a cultura também é importante vetor 
do desenvolvimento socioeconômico”, disse, propondo 
parceria com o Governo Municipal para desenvolver 
ações e projetos voltados à área cultural. 

Em um diálogo de entendimento, Governo Muni-
cipal e conselho defendem a necessidade de fortaleci-
mento do Fundo Municipal de Cultura como forma de 
estimular artistas santo-angelenses em todas as suas 
expressões. 

CONSELHEIROS
Foram empossados os conselheiros titulares, re-

presentantes do Poder Executivo: Neusa Cavalheiro, 
Douglas Barbosa, Airton Peruzzi, Délcio Possebon de 
Freitas, e Luiz Carlos Dallepiane; e da sociedade civil: 
Jonatã Ferreira (Literatura), Odair Kotowski (Culturas 
populares/Carnaval), Josele Rigo (Artes visuais/pintu-
ra), Rogério Peppe (Artes Cênicas), e Tanara Mantova-
ni. Também foram empossados os respectivos suplen-
tes de cada representação.

Ensino superior

Curso sobre combate 
ao trabalho infantil

O Ministério Público do Tra-
balho (MPT) oferecerá, em todo 
Brasil, curso gratuito destinado à 
capacitação de conselheiros tute-
lares no combate ao trabalho in-
fantil. O treinamento será no for-
mato de educação a distância. As 
inscrições ilimitadas abriram no 
dia 20, no Ambiente de Aprendi-
zagem do MPT (https://ead.mpt.
mp.br). 

O curso “Conselheiros Tu-
telares: importantes atores no 
combate ao trabalho infantil” 
começará no dia 30 de outubro. 
Serão abordados temas como os 
prejuízos do trabalho infantil na 
criança, a rede proteção e como 
atuar quando forem fl agrados ca-
sos dessa prática.

O curso será lançado nas ca-
pitais de todo País no dia 30, às 
14h. Em Porto Alegre, será na 
sede Centro do MPT, na rua Sete 

de Setembro, 1.133, Centro Histó-
rico. O objetivo do curso é cons-
cientizar os conselheiros tutela-
res da importância do papel deles 
no combate ao trabalho infantil. 
Após assistir as 20 videoaulas, os 
alunos responderão questionário 
de avaliação para ter direito ao 
certifi cado.

     A solenidade de entrega dos 

certifi cados de conclusão do cur-
so será realizada em 4 de dezem-
bro, às 14h. O curso faz parte das 
ações da Coordenadoria Nacional 
de Combate à Exploração do Tra-
balho da Criança e do Adolescen-
te (Coordinfância) do MPT, coor-
denada no Rio Grande do Sul pela 
procuradora Marta Kruse, lotada 
em Uruguaiana.

Políticas públicas

Cerimônia de posse aconteceu no Gabinete do Executivo

AI PMSA / Fernando Gomes

Empossado Conselho de Políticas Culturais

Direcionado aos conselheiros Tutelares e promovido gratuitamente pelo MPT as 
inscrições são feitas pelo site: https://ead.mpt.mp.br; a capacitação é EAD

Divulgação
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A menos de 15 dias do Exame Nacional do Ensino Médio, confi ra as orientações 
de Gaston Ruschel, coordenador do Curso Pré-Vestibular da Escola Big Master, 

Unidade Parceira do Sistema de Ensino Poliedro, para se sair bem na prova

Quatro dicas para a 
reta fi nal do Enem

Faltam menos de 15 dias para o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), que ocorre nos dias 5 e 12 
de novembro. O primeiro domingo terá questões de 
múltipla escolha relacionadas a Linguagens, Códigos 
e suas Tecnologias; Ciências Humanas e a redação. 
Já no segundo dia a prova irá cobrar Matemática e 
Ciências da Natureza.

Diferentemente dos vestibulares tradicionais, a 
nota fi nal nas provas objetivas do Enem não é ob-
tida apenas pela quantidade total de acertos, mas 
sim por meio de média padronizada, fornecida para 
as quatro provas. Essa média leva em conta o nível 
de difi culdade de cada questão, utilizando o método 
TRI (Teoria da Resposta ao Item), que dá maior va-
lor as questões fáceis do que as mais difíceis.

Foi oficializado no dia  20, o nome do professor, poeta, 
e cronista Artur Hamerski como o Patrono da Feira do Li-
vro de 2017, que acontece de 08 a 11 de novembro de 2017, 
no Centro Municipal de Cultura. 

O nome de Artur Hamerski foi consenso entre o Grupo de 
Trabalho que organiza a Feira, composto pelas secretarias 
de Educação, Cultura, e entidades como ASLE – Academia 
Santo-angelense de Letras,  URI, Instituto Federal Farrou-
pilha, Uníntese, 14ª CRE, CMPC,  Faculdade Cenecista, Ar-
quivo Histórico, Narq. O evento também tem apoio da Acisa. 

Estiveram presentes ao ato de oficialização o prefeito 
Jacques Barbosa, os secretários Valdemir Ropke, de Edu-
cação e Neusa Cavalheiro, de Cultura;  a presidente da Aca-
demia Santo-angelense de Letras, Edna Lautert;  do Insti-
tuto Federal Farroupilha, Adilson dos Santos Morais, e da 
Uníntese.

JORNADA LITERÁRIA SERÁ
REALIZADA EM CONJUNTO

A Jornada Literária da Academia Santo-angelense de 
Letras, que estava prevista para novembro, será realizada 
durante a Feira do Livro, como um dos eventos integra-
dos, no Complexo Cultural. 

Para a Jornada estão confirmados os escritores locais 
Mário Simon, Dinalva Agissé Alves de Souza, Girvani Sei-
tel, Edna Lautert, Osmar Veronese, Lúcia Noll,. Mônica 
Kleinert, Waldemar Menchik Junior, Amilcar Guidolim, 
além da presença da escritora Maria Inez Pedroso,  de 
Santa Rosa; Marimar, de Jóia e de Guiomar Batu, de  São 
Luiz Gonzaga.

LANÇAMENTOS
A programação oficial e os lançamentos de livros da Fei-

ra do Livro deverão ser anunciados na próxima semana.

Educação

CONFIRA AS DICAS

1- NÃO GUARDE DÚVIDAS - Embora o Enem tenha uma 
grande contextualização das questões e alta exigência de 
raciocínio e compreensão dos enunciados, é errado con-
siderar que é possível obter um ótimo desempenho só 
por possuir uma boa habilidade de interpretação de tex-
tos e gráfi cos. Por isso, aproveite o tempo das aulas para 
assimilar o conteúdo, tirando suas dúvidas.

2 – PRATIQUE POR MEIO DE SIMULADOS - O treino 
é essencial. Ao realizar simulados no mesmo modelo de 
prova, o candidato utiliza uma excelente ferramenta, que 
auxilia na defi nição de quais matérias exigem maior dedi-
cação nos estudos e que o ajuda a se ambientar em dois 
aspectos importantes: a preparação física/emocional e o 
bom gerenciamento do tempo de prova.
 

3 – CRIE UM BOM PLANEJAMENTO DE ESTUDOS - Ela-
bore um planejamento de estudos com metas semanais. 
Este plano deve conter todas as matérias e frentes que 
precisa estudar para o Enem, priorizando tópicos que 
mais pesam nesta prova e que você tem mais difi culdade. 
É preciso ter um domínio sólido dos conteúdos do Ensino 
Médio para conseguir uma nota satisfatória. 
 

4 – PREPARE-SE FISICAMENTE - A prova do Enem é 
uma maratona, por isso, além da preparação mental, é 
necessária uma boa preparação física, para superar o 
cansaço durante a prova. Portanto, nos dias que antece-
dem a prova procure descansar bastante, dormindo bem 
e alimentando-se corretamente.

Divulgação

O PATRONO

Artur Hamerski é o patrono da feira do livro de 2017

Divulgação / ASLE

Artur Hamerski, poeta, cro-
nista, contista e articulista. Pos-
sui graduação em Letras pela URI  
(1973) e Dom Bosco - Santa Rosa 
(1977) e Mestrado em Teoria Lite-
rária pela Pontifícia Universida-
de Católica do Rio Grande do Sul 
(1983). 

Hamerski participa, esporadi-
camente, de concursos literários 
regionais, estaduais e nacionais. 

Membro efetivo da Academia 
Santo-Angelense de Letras, ocupa 
a cadeira número 17, tendo como 
patrono  Ciro Martins. É profes-
sor estadual aposentado. Há mais 
de duas décadas escreve artigos 
a para jornais santo-angelenses 
como O Mensageiro. 

É revisor das Revistas e livros 
do Mestrado e Graduação do Cur-
so de Direito da URI, da Revista 
Missioneira do Instituto Missio-
neiro de Teologia - IMT/URI, do Elo 
Diocesano, teses de doutorado e 
dissertações de mestrado. 

Publicou, em coletânea, nos li-
vros Afluências (16 edições); Anto-
logia de Escritores da ASLE – Aca-
demia Santo-angelense de Letras; 
Memórias Esparsas e Páginas.Escritor e professor Artur Hamerski
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A Barbearia Dom João sagrou-se campeã do 
Municipal de Futsal da Primeira Divisão ao bater a 
equipe do Atletas do Champagnat por 4 a 3. A fi nal 
foi realizada na noite de sexta-feira, 20, no Ginásio 
Municipal Marcelo Mioso. A Barbearia Dom João 
também teve a defesa menos vazada do municipal.

Os gols que deram o título do campeonato foram 
assinalados por Thiago Milkes, Rafael Ávila e Jonas 
da Rosa, em duas oportunidades. Douglas Calega-
ro, Leonardo Teichman e Rafael Reis descontaram 
para a vice-campeã Atletas do Champagnat.

As competições de futsal deste ano prestaram 
homenagem ao desportista santo-angelense Cláu-
dio Adair Teixeira, o Pelezinho, falecido este ano, 
na cidade de Três Passos. As autoridades fizeram 
a entrega da premiação ao capitão da campeã Bar-

bearia Dom João Rafael Oliveira Ávila e de vice-
-campeã ao capitão do Atletas do Champagnat, 
Rafael Reis. 

Divulgação / URI

A Escola da URI foi convidada 
pela Federação do Desporto Es-
colar do Rio Grande do Sul para 
representar o Rio Grande do Sul 
no Campeonato Brasileiro Esco-
lar de Futsal, na categoria juvenil 
masculino de 15 a 17 anos, que 
será realizado na cidade de Natal 
(RN) de 28 de novembro a 5 de 
dezembro.

A equipe da Escola da URI, 
treinada pelos professores Ri-
cardo Dable e Roséli Durand já 
foi Tricampeã do Campeonato 
Estudantil do Rio Grande do Sul 
(CERGS) e participou dois anos 
nos Jogos Escolares da Juventu-
de, que é o maior evento escolar 
no Brasil e o 5º maior no mundo.        

A Escola da URI representou 
o Rio Grande do Sul nos Jogos 
Escolares da Juventude 2013 em 
Natal (RN) e 2014 em Londrina 
(PR), no futsal masculino, con-
quistando a 5ª colocação no Bra-
sileiro nos dois anos, com muito 
esforço e bom desempenho. Se-

gundo o professor Ricardo Dable, 
os alunos se dedicaram muito 
para terem a oportunidade de re-
presentar o município e o Estado 
e a Escola da URI, sempre incen-
tiva e apoia o esporte. 

“O empenho e o foco estão 
cada vez maiores, em função da 
participação no Campeonato Bra-
sileiro de Futsal, palco da maior 
competição escolar de futsal do 
país. Organizado e executado pela 
Confederação Brasileira do Des-
porto Escolar (CBDE) em parce-
ria com a Federação Norte-rio-
-grandense do Desporto Escolar 
(FNDE), o evento deverá reunir 
centenas de atletas de todas as 
partes do país que irão lutar pelo 
título brasileiro”, observa Ricar-
do.

Na última edição da com-
petição, realizada na cidade de 
Guarapari, no Espírito Santo, 25 
equipes de 14 estados participa-
ram do evento. A expectativa para 
esse ano é que mais equipes e es-

tados se inscrevam. 
Semelhante ao que ocorreu 

em 2015, quando as equipes 
campeãs representaram o Brasil 
e conquistaram o título Mundial 
em Porec, na Croácia, dessa vez 
o desafi o é o de vestir a amareli-
nha em Israel, onde o Mundial da 
modalidade ocorrerá em 2018. O 
prof. Ricardo Dable destaca que a 
participação nesse evento signifi -
ca o investimento que a Escola da 
URI realiza, visando o desenvol-
vimento integral de seus alunos.

A equipe da Escola da URI é 
formada pelos alunos: Alexandre 
Gráss Paz, André Reis Folatre, 
Antônio Casarin Copetti, Alyson 
B. R. da Silva, Gabriel Turca-
to Strapazon, Guilherme Janjar 
Neto, Luis Gustavo Mello dos 
Santos, Lucas S. Massalai, Paulo 
Henrique de O. Hendges, Wesley 
Chagas Fernandes, Pedro Henri-
que F Radins e pelos professores 
Ricardo Silva Dable e Roséli Du-
rand.

Equipe da Escola da URI, treinada pelos professores Ricardo Dable e Roséli Durand

Escola da URI no Brasileiro 
Escolar de Futsal

A Escola da URI foi convidada pela Federação do Desporto Escolar do Rio Grande do 
Sul para representar o estado no Campeonato Brasileiro Escolar de Futsal, na categoria 

juvenil masculino de 15 a 17 anos, que será realizado na cidade de Natal (RN)

Barbearia Dom João é a campeã
da Primeira Divisão do Futsal

Entrega da premiação na fi nal do Campeonato Municipal
de Futsal, realizada no último sábado, dia  21

Essa semana um cliente entrou em contato 
comigo para verifi car se teria a possibilidade 
de converter uma tabela que estava no Micro-
soft Word em um texto.

Então resolvi escrever essa dica:
1) Selecione a tabela 

2) Clique no menu Layout > selecione Con-
verter em Texto.

 

3) Selecione Tabulações > OK.

 

4) Resultado!

NOME  CIDADE
Ana  Ijuí
André  Porto Alegre
Giovana  Santo Ângelo
Viviani  Porto Alegre
Alexandre   Cachoeira do Sul
Eduardo  Quaraí

andre@escolabigmaster.com.br

Convertendo 
tabelas em texto
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O 1º Batalhão de Comunicações (1º B Com), de-
tentor da maior Sistema Tático de Comunicações da 
América Latina (SISTAC) deu apoio tático e logístico 
entre os dias 9 e 21 deste mês na Operação Ibicuí, 
instalando, explorando e mantendo a infraestrutu-
ra de comando e controle em apoio à 3ª Divisão de 
Exército (3ª DE).

Nesta Operação, o 1º B Com planejar e operar, 
em coordenação com as Companhias de Comunica-
ções das Grandes Unidades, o SISTAC em apoio ao 
Grande Comando enquadrante, desdobrando na re-
gião do Campo de Instrução de Saicã seus diversos 
meios de consciência situacional.

Destaca-se nesse aspecto, a abrangência propor-
cionada pelo SISTAC, mais de 5.000 km² de área, 
fornecendo correios eletrônicos e o sistema C² em 
Combate para toda a malha nodal. Além disso, o 1º 
B Com está mobiliando os meios de Tecnologia da 
Informação (TI) no Posto de Comando da 3ª DE e as 

Estações de Controle das Redes Rádio da operação.
A Operação Ibicuí reuniu um efetivo de aproxi-

madamente 4.000 homens operando nos seus diver-
sos níveis e cerca de 1000 viaturas no terreno, sob o 
Comando Operacional da 3ª DE.

Sgt Martins - 1º B Com 

 A Brigada Militar, por meio 
do Sétimo RPMon, intensificou 
as ações de fiscalização no trân-
sito do município.  No último 
final de semana, pelo menos 
duas ações abordaram pedes-
tres, condutores de motocicle-
tas, veículos e ciclomotores.  

Somente em uma das opera-
ções, na noite da última sexta-
-feira, dia 20, foram recolhidos 
quatro ciclomotores, que são bi-
cicletas equipadas com motores 
e estavam em situação irregular, 
segundo a BM. Os veículos eram 
conduzidos por condutores não 
habilitados e foram recolhidos 
ao guincho do Detran.

Segundo a BM, a fiscaliza-
ção, visa manter a segurança 
viária dos condutores e pedes-
tres.  A Brigada ressalta ain-
da, que para o ciclomotor ou 
ciclo elétrico transitar em via 

pública, deve estar equipado 
com todos os equipamentos de 
segurança, sinaleira, luz, cam-
painha, pneus e estar em condi-
ções de trafegabilidade, devida-
mente registrado e licenciado. 
Além disso, o condutor deve 
estar equipado com capacete, 
bem como possuir habilitação 
na Categoria A ou AC.

PERTURBAÇÃO DA 
TRANQUILIDADE

Na noite do domingo, uma 
nova operação foi realizada, vol-
tada para combater a perturbação 
da tranquilidade. Sob o comando 
do Ten Retzlaff, foram abordados 
12 veículos, 18 motocicletas e 50 
pessoas. 

Durante a operação, foram 
confeccionado 27 autos de infra-
ções de trânsito, quatro por uso 
de película não permitida no vi-

dro dianteiro, nove motocicletas 
com escapamento irregular, qua-
tro veículos rebaixados de forma 
não permitida na legislação, dois 
condutores estavam sem  usar o 
cinto de segurança, três veículos 
estavam com o som automotivo 
contrariando normas do Conse-
lho Nacional do Trânsito, três 
condutores não estavam habili-
tados, um motociclista com uso 
da viseira de forma irregular, 
além de duas motocicletas, que 
foram  recolhidas ao guincho 
por estarem com o lacre da placa 
identifi cadora rompido. 

A Brigada Militar destacou 
que as ações visam atender os 
anseios da comunidade Santo-
-angelense para que dia a dia 
possa dispor de um ambiente, 
um trânsito mais seguro, com 
condutores responsáveis e cons-
cientes.

Na noite da sexta-feira, a Brigada Militar recolheu quatro bicicletas com motores

Pelo menos duas ações abordaram pedestres, condutores de motocicletas, automóveis e 
ciclomotores. Em umas das operações, quatro ciclomotores foram recolhidos pela BM

Sétimo RPMon intensifi ca 
as fi scalizações no trânsito

1º Batalhão de Comunicações 
em Apoio à Operação Ibicuí

Montagem da cabine do SISTAC

Segurança

Apreensão de objetos
Às 15h da última segunda-feira, dia 23, 

uma Guarnição da Brigada Militar, após de-
núncia ao 190, localizou em um veículo Che-
vette quatro rodas de automóvel aro 13 e uma 
roda aro 14, o motorista não conseguiu con-
fi rmar a procedência, foi conduzido a DP pra 
o registro policial.

Ameaça
Às 20h53min da última segunda-feira, 

dia 23, uma Guarnição da Brigada Militar 
deslocou-se na Rua Eufrazia Schaidick no 
Bairro Pillau, onde algumas adolescen-
tes entraram em desentendimaento e uma 
menor de dezessete anos passou a amea-
çar juntamente com outra amiga maior de 
idade uma terceira pessoa que solicitou a 
presença da BM , devido a participação da 
menor as partes foram encaminhadas a DP 
para o devido registro.        

Recuperação de veículo furtado
Às 16h40min  do sábado, dia 21, uma 

Guarnição da Brigada Militar, após denúncia 
ao 190, localizou um veículo furtado. Sendo 
o mesmo recolhido ao Depósito do Guincho.

Prisão de foragido
Às 18h30min do último sábado, dia 21, 

uma Guarnição da Brigada Militar em Pa-
trulhamento de Rotina, abordou um indiví-
duo, e após consulta ao Sistema foi verifica-
do que o mesmo encontrava-se na Situação 
de Foragido. O indivíduo foi conduzido  
para as devidas providências.

 
Lesão corporal

Às 05h55min do domingo, dia 22, uma 
Guarnição da Brigada Militar foi despacha-
da pela Sala de Operações e fez contato com 
uma vítima, que relatou que foi agredida e 
ameaçada de morte por seu companheiro. 
As partes foram conduzidas a DPPA  para 
providências legais.

Furto
Às 11h40min do domingo, dia 22, uma 

guarnição de serviço da Brigada Militar, em 
Patrulhamento de rotina abordou um indi-
víduo que estava ao lado de um container 
de armazenamento de uma confeitaria. 

O homem estava de posse de uma faca e 
14 metros de cabos de energia, os quais fo-
ram cortados do container. Em consulta ao 
sistema, foi verifi cado que o mesmo encon-
trava-se em prisão domiciliar,  sendo condu-
zido a DPPA para as devidas providências.         

Integrante da facção
“Os Manos” recebe mandado

de prisão cautelar
Policiais do Serviço de Investigação 

Policial e Análise Criminal (SIPAC) um 
mandado de prisão cautelar contra um 
indivíduo em Roque Gonzales na última 
sexta-feira, dia 20. Ele é integrante da or-
ganização criminosa “Os Manos” e segundo 
a polícia, veio de São Leopoldo com o fim de 
estabelecer a facção no município.

A ação foi desenvolvida conjuntamente 
entre a Delegacia de Polícia de Roque Gon-
zales e a Delegacia de Polícia Regional de 
São Luiz Gonzaga.
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